

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

LAS SUSCRIPCIONES, ANUNCIOS Y ENCARGOS DE IMPRENTA SE DIRIGIRÁN AL ADMINISTRADOR Y SE PAGARÁN EN SEGOVIA  
111, PLAZUELA DEL CORPUS, 11  
TELÉFONO N.º 141

DIARIO INDEPENDIENTE

PARA LOS ASUNTOS DE LA REDACCIÓN DIRIGIRSE A ÉSTA: SAN AGUSTIN, N.º 7  
TELÉFONO N.º 25  
GERENTE.—LUIS CANO Y LOZANO

CORRESPONDENCIA: APARTADO N.º 11

FUNDADO EN 1901 POR

RUFINO CANO DE RUEDA

Dirección TELEGRÁFICA: ADELANTADO

## REVISTA DE MERCADOS

Cereales. Productos de la ganadería. Vinos. Aceites.

En busca de orientaciones para el campo

La agricultura está siendo hoy tema de discusiones periodísticas y ya son muchos los diarios que se ocupan de ella, si bien aún no con la generalidad y conocimientos que este importante asunto merece.

La Junta de reintegración al campo, de Barcelona, ha abierto un concurso público agrario, con el fin de conocer las causas que motivan el éxodo rural con grave perjuicio para el desenvolvimiento de esta riqueza y otros diversos asuntos que atañen a la misma (colonización, riego, ganadería, etcétera, etc.).

No hay que pensar ni remotamente en que las opiniones que se den acerca de este concurso, sean la salvación de la agricultura nacional; pero por sí sola esta idea del agrarismo catalán, merece sinceros aplausos, en particular de aquéllos que, día por día, seguimos con interés la evolución colonizadora, en el campo y la nueva fase unionista originada en el elemento agrario. Si este concurso hubiera sido abierto por el Gobierno, presentaría una garantía que ninguna junta ni sociedad puede ofrecer, pues que la implantación en el campo de un régimen determinado, sólo aquél puede hacerlo. No obstante, preciso es que todo el que desee el resurgimiento del trabajo en el campo, contribuya a aumentar con su grano de arena la gran montaña que formarán los agraristas. No hay que dudar que hoy más que nunca se ha conocido el desamparo en que se halla esta gran riqueza en España y que más que nunca también se ha comprendido la necesidad de ordenar su desarrollo, pues por su importancia ha de, forzosamente, ir de acuerdo con todos los sistemas económicos del país.

Adelante los agraristas con sus solicitudes sobre el florecimiento de esta riqueza para que los Gobiernos conozcan a pleno la necesidad de implantar nuevas orientaciones en el campo.

**La cosecha actual**  
Según los datos suministrados a la Dirección general de Agricultura por los jefes de todas las Secciones Agronómicas provinciales, la cosecha actual de trigo no excederá de 38 millones y medio de quintales.

Hemos de tener en cuenta que estos datos son provisionales y que si bien pueden aproximarse a la realidad, están sujetos a error. Y partiendo de la base formada por el pesimismo que se apoderó de la generalidad de las gentes y principalmente de ciertos periódicos que se empeñaron en clasificar la cosecha general en el orden de la provincia a que pertenecen, creemos un tanto errónea esa avanzada estadística.

No han pasado desapercibidas para nosotros las informaciones andaluzas que acusaban mengua en la cosecha como tampoco las referentes a otros pueblos de diferentes regiones. Ninguna de ellas ha reflejado una disminución que alcance al 50 por 100 de la producción esperada. En cambio, son muchas las provincias que llegan al 25 por 100 de superproducción sobre la del año pasado. Y contando con el descenso y alza señalados anteriormente, es de asegurar que la cosecha escada de 40 millones de quintales.

La misma estadística oficial da un avance del resto de pensos y leguminosas; y estudiando cuidadosamente el comentario que se hace a continuación de cada especie, veremos que no es nuestro juicio sobre el trigo, infundado; pu si siendo la cebada y algarrobas los cereales que más se perjudicaron, se les asimila el concepto de «cosecha satisfactoria». Y siendo el trigo el cereal que generalmente menos ha sufrido por ser el más tardío, su rendimiento ha de ser algo superior al del pasado año.

Dice la estadística referida:  
**Cebada**  
Se recolectarán cerca de 20 millones de quintales métricos, con pequeña diferencia respecto a la recolección del año anterior.

**Algarrobas**  
Más de seis millones y medio de quintales. Se aproxima a la cosecha de 1927.

**Avena**  
Próximo a cinco y medio millones de quintales. Es buena cosecha.

**Centeno**  
Más de un millón de quintales y se califica de cosecha regular.

**Yeros**  
Más de medio millón y conceptualada la cosecha como buena. Siguen otras leguminosas y se lanza la probabilidad de que la estadística definitiva mejore estas cantidades.

**Mercados**  
Continúa anotándose desabastecimiento en los mercados, especialmente en lo que a trigo se refiere, influenciado por la crítica época de la recolección, para cuyas faenas todos los brazos que a ella se destinan son pocos.

Si bien en los precios del trigo y pensos se ha originado una pequeña baja a causa de los nuevos, no cabe lanzar un juicio de depreciación sistemática hasta que la recolección haya tocado a su fin.

Se cotiza en trigo:  
Segovia, a 87 reales fanega; Valladolid, a 87 y 88; Arévalo, a 86 y 87; Medina del Campo, a 87; Avila, a 91; Olmedo, a 89; Burgos, a 84 y 85.

**Cebada**  
Segovia, a 45 reales fanega; Valladolid, a 46; Arévalo, a 49; Medina del Campo, a 46; Burgos, a 48.

**Centeno**  
Segovia, a 61 reales fanega; Valladolid, a 65; Olmedo, a 63; Burgos, a 59.

**Algarrobas**  
Segovia, a 68 reales fanega; Valladolid, a 70; Arévalo, a 69 y 70; Medina del Campo, a 61; Avila, a 64; Olmedo, a 62.

**Mercado de carnes de Madrid**  
No se ha registrado variación alguna en abastecimiento y cotizaciones desde la semana anterior.

**Lanús**  
Continúa operándose débilmente en este producto que nada nuevo nos dice en precios.

**Vinos**  
Principalmente en Aragón, se ha pronunciado una gran demanda, ahora que quedan pocas existencias, por lo cual los precios continúan firmes y aun subiendo, centiéndose partidas a 25 y 25,50 pesetas el hectolitro, si es tinto, y 24 y 24,50, si es blanco, ambos vinos con 15 y 16 grados.

Extremadura registra también precios firmes y animación en operaciones.

En Valdepeñas se cotiza la aroba de vino blanco a 4,25 pesetas.

Impresión general, alza de precios y buena demanda.

**Aceites**  
En este mercado se ha originado una alza sensibilísima en los precios, que parece obedece a la deficiente presentación de la cosecha de este año, a las pocas existencias y a la importante demanda.

Aragón ha registrado en estos últimos días una elevación en precios de 2,50 a 3 pesetas en arroba. Todo esto tiene por base la gran importación que de este caldo ha venido haciéndose, sin respetar el mercado nacional.

Si tenemos en cuenta que la recolección de aceite de 1927-28 alcanzó la enorme cantidad de 6 millones y medio de quintales (3 millones y medio más que la de 1924-25; tres millones y medio más que la de 1925-26, y 4 millones y medio más que la de 1926-27) comprenderemos el fantástico negocio de los grandes almacenes o productores, que amén de una superproducción de aceite, han sostenido los precios correspondientes a los años de escasez y aun han logrado superarlos.

Necesariamente la Dirección de Abastos ha de intervenir en este asunto, pues no hay razón alguna que justifique la carestía de un artículo cuando se ha pronunciado la superproducción del mismo.

## Los empleados y obreros municipales

El lunes celebró Junta general la Asociación de obreros y empleados municipales de Segovia, para darla cuenta de las conclusiones aprobadas en la última Asamblea celebrada en Toledo y de modo especial lo concerniente a la constitución del Colegio nacional para huérfanos de empleados municipales y de la Sección de Socorros mutuos al fallecimiento de los mismos.

Después de cambiar impresiones acerca del particular, se acordó distribuir un ejemplar de los estatutos aprobados al efecto por el Gobierno, entre todos los empleados y obreros de los Ayuntamientos de la provincia, y realizar una activa campaña para conseguir sea un hecho en breve plazo la inauguración de esas benéficas Instituciones.

En avión a la Rusia roja

## “El Adelantado”, publicará las crónicas de Chaves Nogales

Manuel Chaves Nogales, proclamado primer repórter español por el premio Cavia del año actual, ha salido en avión de Madrid para dar la vuelta a Europa por el aire e internarse en la Rusia bolchevique. Huelga hacer resaltar el interés de este gran reportaje moderno, primero de este tipo que se realiza en nuestro país y cuyas primicias podrán saborear nuestros lectores. Al señor Chaves no le lleva a Rusia ningún propósito político, ni en favor ni en contra. Será, sencillamente, el viajero periodista que observa desapasionadamente cuanto le rodea y se limita luego a referir lo que vio.

EL ADELANTADO, sin reparar en el sacrificio que ello representa, ha contratado este servicio y en breve comenzaremos su publicación interesantísima.

## Notas de la Alcaldía

La misa del 4 de Agosto

El sábado se celebrará en la Santa Iglesia Catedral una misa rezada costeada por el Ayuntamiento, en sufragio de los que murieron el día 4 de Agosto de 1837, en defensa de esta ciudad contra la facción Zariátegui.

A esa solemnidad religiosa están invitadas las autoridades, Corporaciones y jefes de dependencias de Segovia.

## Reunión del pleno del Ayuntamiento

También se reunirá el mismo día 4, a las siete de la tarde, el pleno del Ayuntamiento, para ocuparse de varios asuntos y entre ellos del expediente de pavimentación de la plaza Mayor, de la del paseo del Salón y otros de menor importancia.

Concurso de derribo

Pasado mañana sábado, a las once, se celebrará el concurso para contratar el derribo de la casa número 3 de la plaza del Azogueo, adquirida por el Ayuntamiento para ensanche de la vía pública.

## Jabón Zotal

El ideal de los jabones medicinales y de tocador.  
UNA PESETA PASTILLA



La hija.—Pediré el divorcio, Jorge es el hombre más perverso del mundo.  
La madre.—¿Por qué? ¿Qué te hizo?  
La hija.—Ha enseñado al loro a sustituirlo en nuestras discusiones.

## Concurso de bandas de música

El Ayuntamiento de Medina del Campo ha acordado celebrar un concurso de bandas de música, en el que pueden tomar parte las de los pueblos de la región castellano leonesa (quedando exceptuadas las de capitales de provincia) y el cual tendrá lugar el día 4 de Septiembre próximo.

Las condiciones y cuantía de los premios se remitirán por el excelentísimo Ayuntamiento a quien lo solicite.

## Jabalíes atropellados por el automóvil del marqués de Lozoya

Nuestro distinguido amigo el docto catedrático don Juan de Contreras, marqués de Lozoya, que se halla pasando el verano en un pueblo de la sierra, próximo a Segovia, salió días pasados de excursión en su automóvil por la carretera de Sepúlveda.

En las inmediaciones de La Saldada, el coche de nuestro amigo atropelló a una manada de jabalíes, compuesta de cinco hermosos ejemplares, sin que acometiesen al coche ni a sus ocupantes.

Damos cuenta de este hecho, por lo extraño del caso; pues no suele ser corriente que el jabalí descienda al llano en esta época del año.

## Del asesinato de Obregón

El asesino Toral obró—según se dice—como un alucinado  
Méjico.—Toca ya a su fin el sumario abierto contra León Toral, autor de la muerte del presidente electo de Méjico, general Obregón, y se cree que la vista se celebrará en el transcurso de la semana actual.

Toral habla como un alucinado, y ha dicho que fué inspirado para realizar su agresión por las declaraciones que oyó de labios de una religiosa, según la cual, los males que sufren los católicos de Méjico terminarían con la muerte del general Obregón, del actual presidente señor Calles y del patriarca de la Iglesia cismática católica.

A pesar de que no tiene duda alguna acerca de la suerte que le está reservada, Toral se muestra completamente tranquilo, pues está seguro de ir al cielo.

«Obregón—ha declarado—era bueno; pero estaba influido por el odio que profesaba a los católicos.»  
Por último, ha puesto de relieve en sus declaraciones que ni Morones ni los demás «leaders» laboristas han tenido arte ni parte en el delito, cuya responsabilidad recaba en absoluto para sí.

## Sección provincial administrativa de Primera Enseñanza

Destinos vacantes

En la «Gaceta de Madrid», correspondiente al 31 del pasado, aparecen los siguientes anuncios de escuelas vacantes en las provincias que se indican: en la de Vizcaya, 1 para maestro y en la de Zaragoza, 1 para maestra.

**Autorizaciones cuarto turno**  
Presentan las oportunas fichas solicitando autorización para con-

## Dr. Mahnahén Velasco

Médico odontólogo

Pone en conocimiento de su distinguida clientela, que teniendo necesidad de ausentarse, suspende su consulta durante los días 10 al 30 de Agosto.

cursar destinos por el cuarto turno, la maestra de Matabuena, doña Antonia Micó.

**Nóminas**  
En las respectivas habilitaciones se encuentran al pago los haberes y gratificaciones correspondientes al pasado mes de Julio, debiendo hacerlos efectivos dentro del plazo reglamentario.

**Hojas de servicios**  
Remiten hojas de servicios para su certificación a fin de solicitar tomar parte en las oposiciones libres recientemente convocadas, don Isidro Herrero, maestro susti-

tuto de Fuentesrebollo y don Epifanio Pérez, maestro propietario de Pinilla Ambroz.

—A doña Florencia Sanchidrián se devuelve hoja de servicios para que la rehaga en la forma que se indica y participe el fin a que la destina.

**Clases pasivas**

Las huérfanas del Magisterio doña Felisa y Evarista Camacho Pinilla, presentan expediente solicitando mejora de pensión por haber cesado de percibir su hermano Enrique la parte que le correspondía.

## LA COLONIA ESCOLAR DE SEGOVIA

Ya en el reposo de mi casa, y sentado a la mesa de trabajo, evoco uno de estos días de atrás de Julio, día de ajetreo, de molestias, de inquietudes, como supone quebrantar, aunque sólo sea por unas horas, el sistema de vida que tengo establecido desde hace tiempo, algo por la paz que implica la soledad, como quien se sume en el aislamiento y la monotonía, que, sin duda, el escepticismo que ya muestro por la vida, puede en mí más que mis sentimientos de hombre sociable. Pero he alterado con gusto el orden de este mi vivir íntimo, abandonando por un día mis lares, para dar una muestra fehaciente, palpable de amor hacia los niños... ¿Quién a los niños no ama?

Al trepidar del tren que se desliza por los «rails» enmohecidos con un agudo chirriar de hierro que se arrastra, dejando atrás una árida estepa castellana, hasta la pintoresca y elegante aldea de San Rafael, con sus artísticos «chalets», que parece una pequeña ciudad diseminada y perdida en la montaña, donde hemos tomado el auto, llegamos a El Espinar, este magnífico pueblo de suntuosos edificios (los hay nobiliarias mansiones como la del marqués de Perales y el rancio palacio del marqués del Arco, ya derruido, pero que aún se echa de ver, por su sólida obra de sillería, la soberbia majestad de que pudo gozar en su tiempo, de simétricos paseos, de calles adoquinadas, donde se ve apostado alguno que otro vigilante de uniforme, urbanizado a la moderna, que da toda la sensación de una ciudad provinciana, más acentuada todavía en esta época estival por las docenas familias madrileñas, aristócratas, que la dan vida y esplendor, convirtiéndola en residencia veraniega, favorecida por su excepcional posición topográfica, rodeada de altas montañas coronadas de pinos, entre las que destacan Cabeza Renales y Cabeza Reina, como una estrabación de Guadarrama.

Aquí están los niños de la Colonia.  
Es el día de Santiago, Patrón de España. Volteo de campanas... Fiestas... Nos dirigimos a las escuelas, domicilio de la Colonia; pero no hallamos a nadie. Los niños, con los maestros, están cumpliendo el primer mandamiento de la Santa Madre Iglesia. Esperamos a que salgan del templo. Y damos tiempo a visitarlos en el parque, adonde se han dirigido después de misa. Los maestros nos reciben con excesiva cordialidad como buenos camaradas, y los niños hallan grata nuestra compañía. Todos, niñas y niños, visten de blanco, símbolo de la paz y la inocencia, y ora se agrupan cariñosamente en torno a sus maestros, ávidos por oírles consejos y cuentos con curiosidad pueril; ora corretean y juegan diseminados, como bandada de candidas palomitas alborotadas al más leve ruido, ocultándose por entre los pequeños arbustos y los rosales de los jardines...

Este pequeño parque, con sus paseos, sus glorietas, todo el trazo de sus líneas, parece hecho a base de un diminuto plano que tuviera por padrón el gran Retiro

de Madrid. Aquí los niños se compasan dulcemente algunos ratos, que les sientan muy bien. Otros días, cambiando de lugar y de perspectiva, dirigen sus paseos a otros pajaritos pintorescos en que es pródigo el vasto campo de El Espinar.

Todos los días, al regresar del paseo, por mañana y tarde, escriben su «diario», en los que hemos apreciado, por muestras que nos han presentado amablemente los maestros, verdadero ingenio en algunos niños, tanto en el fondo como en la forma de redacción, al par que espíritu de artistas, pues hay niños que, en cada narración, pintan en sus cuadernos, en colores, el paisaje que han visto y del que hacen referencia, con muy buen sentido y expresión de las cosas.

Van al frente de la Colonia dos maestras y tres maestros de las escuelas nacionales de la provincia. ¿Y qué decir de estos cultísimos compañeros? Con expresar sus nombres, basta para excusar todo elogio profesional y personal de los interesados. Ellos son: doña Tránsito Luis Calderón, doña Eleonora Arévalo, don Alejandro Carretero, don José Sinagas y don Eleuterio Merino.

La Junta provincial de Primera Enseñanza, o a quien haya competido la designación de estos nombramientos, difícilmente podría encontrar otros más simpáticos, ni de carácter tan aparente para contender con niños, con niños que requieren tantos cuidados como estos de la Colonia, por especiales circunstancias, y más en la vacación canicular, en que todos los maestros la deseamos durante el curso, para darnos al reposo, con más o menos egoísmo... Habrá compañeros en la provincia que les igualen, acaso, en vocación y cultura, pero ¿quién osa hablar de la simpatía y jovialidad de éstos, que les es proverbial? Ver a estos compañeros en la vida íntima de la Colonia, ora revisándose de la autoridad de maestros, pero sin perder un punto de la sencillez y la amabilidad que tanto agradece el niño en el profesor, ora descendiendo a la categoría de niños (niños mayores) para confundirse con los propios niños en sus juegos infantiles, esto es encantador, y más que encantador, una condición que aconseja en el maestro la moderna Pedagogía, y que bien merece premiarse como otro mérito cualquiera de la educación.

Y era de ver a Carretero, frisando ya en la media edad, y a la señorita Calderón con su representación de opulenta mujer, dando instrucciones, que parecían padres de una prole numerosa... éstos, que no tienen hijos! Lo cual es más meritorio; sentir el amor paterno sin ser padres.

Como al decir de los niños, toda muestra de cariño y toda deferencia que se les prodigue son pocas, les guardamos la atención de ir a despedirnos por la tarde, antes de que salieran de paseo, y les sorprendimos representando sainetes y monólogos, dichos con mucho donaire y desparpajo que acusa la alegría y familiaridad que viven. ¡Fraternidad, risas, cantos, juegos... Esto es lo que vemos!

**LA NIÑA**

**Maria del Pilar Diez Gila**

ha subido al cielo el día 1.º de Agosto de 1928  
A LOS 16 MESES DE EDAD

Sus desconsolados padres don Dionisio Díez y doña Josefa Gila; abuelos paternos don Venancio Díez y doña Baldomera Santos; abuelos maternos don Hermenegildo Gila y doña María de Diego; tíos, primos y demás familia, Suplican a sus amistades asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las siete, desde la casa mortuoria, Almira, 7, al Cementerio del Angel, por cuyo señalado favor les quedarán agradecidos.

Para mis queridos amigos y compañeros, encargados de la Colonia, portábeles un saludo de la Inspección, que, agradecidos, me devolvieron; y de mi parte, yo llevaba un afecto por los niños, ese afecto por el infante que sabemos sentir los maestros como ningún otro ciudadano, por sernos el niño tan familiar y constituir toda nuestra ciencia.

Respecto al montaje de la Colonia, aun habiéndonos parecido muy bien, en lo que cabe su instalación, no parece que tiene mucho de artificial, y a este punto llamaríamos de muy buena gana la atención de la excelentísima Diputación provincial, que es la sola encargada de subsanar esos defectos, si no fuéramos haciendo demasiado prolijos en este trabajo, que no queremos que exceda de las dimensiones de un artículo periodístico.

Únicamente, aventuraremos, como de paso, y en honor a la brevedad, que las Colonias escolares opinamos que han de ser escuelas al aire libre (nunca cuando se aboga por esta clase de escuelas, tienen más razón de ser que en las Colonias), pues la Colonia, por su índole especial, por los fines que persigue, ha de vivir la vida del campo plena y exclusivamente, pues con la Colonia se atiende, antes que nada, a la salud física del niño. Y renovar ai-

res, aguas; aires y aguas de otras regiones, si puede ser, tal como los niños de Castilla vayan a las playas, y los de las playas vengán a nuestras montañas, debía ser el fin primordial de la Colonia. ¿No le parece al señor Gila, que es una autoridad reconocida en la materia por su profesión de médico, y médico ilustradísimo? Dormir la siesta cuando el sol es más recio en tiendas de campaña, antes que en una habitación; beber el agua de las fuentes que brota pura y cristalina, entre guijas, en la misma palma de la mano, cogida en su origen, antes que en el grifo; despertar con el alba, a las caricias del saludo del alba, cuyo primer aliento es tan casto como los infantes, y no a los ruidos del pueblo y de la ciudad; esto será poesía, pero es también salud.

Nosotros, por haber visto en otras provincias Colonias perfectamente organizadas podríamos hablar del caso.

Esperemos, pues, se haga una Colonia lo más perfecta y sin regatear el presupuesto, que el que algo quiere, algo le cuesta.

Y porque para pocas empresas de más utilidad se pueden distraer unas pesetas, como es para la salud de los niños, y pocas obras de más filantropía.

JUAN BAUTISTA SOLAZ  
Losana de Pirón.

**En Cabanillas**

**El incendio destruye gran parte de la cosecha del pueblo, almacenada en una era**

Quedan en la miseria varias familias. Las autoridades segovianas se personan en el lugar del suceso

Ayer, sobre las once y media de la mañana, se declaró un incendio en una de las eras del pueblo de Cabanillas, anejo a Torrecaballeros.

Dada cuenta del suceso al alcalde de Segovia, éste ordenó el envío de una bomba con el personal necesario, al mando del capitán David Coca, emprendiendo inmediatamente el viaje a la localidad citada.

Los bomberos segovianos, en unión de los vecinos de Cabanillas y los de los pueblos inmediatos que llegaron prontamente, trabajaron infatigablemente, para ver de extinguir el voraz elemento, que desde los primeros momentos, tomé proporcionos alarmantes, a causa del fuerte viento que reinaba.

Los trabajos fueron inútiles, porque desde el comienzo del incendio se tropezó con un obstáculo invencible la falta de agua, por cuyo motivo, bomberos y vecindario se dedicaron a aislar el incendio, lo que lograron tras grandes trabajos.

Los vecinos perjudicados son: Victoriano Llorente—por cuyas mieses comenzó el fuego—Marcelino Sanz, Tomás Sanz, Juan Llorente, Miguel de Lucas, Ramón Gómez, Antonio Llorente, Pedro Llorente, Mariano Llorente y Ciriaco Pinillos.

Además de toda la cosecha recolectada por estos labradores, se quemaron también un carro, propiedad de Ciriaco Pinillos y gran número de trillos y otros enseres de labranza, pertenecientes a dichos siniestrados.

Nadie se explica cómo pudo producirse el incendio; pues se da el caso de que ninguno de los labradores que tenían grano en la era era fumador.

A primera hora de la tarde llegaron de Segovia: el gobernador civil, señor B'anco; el presidente de la Diputación, señor Gila, y el alcalde, señor Moreno (don Claudio), con un compañero nuestro de Redacción.

Las autoridades segovianas se enteraron, con todo detalle, de los estragos que produjo el incendio, a consecuencia del cual queda en la más espantosa de las miserias la mayor parte del pueblo de Cabanillas, localidad de escaso vecindario.

Nuestros distinguidos amigos

el excelentísimo señor marqués de Lozoya y don Rodrigo Peñalosa—que se hallan veraneando en una finca próxima al pueblo de referencia—acudieron desde los primeros momentos, prestando, igualmente su ayuda personal en los trabajos de localización del incendio, que dejó arrasada, por completo, la era en que se produjo.

Las pérdidas se calculan en treinta o cuarenta mil pesetas, pues fueron reducidas a cenizas varios cientos de fanegas de trigo y centeno, paja y otros granos.

Como las noticias que al mediodía se recibieron eran poco tranquilizadoras toda vez que, a consecuencia del viento fuerte que azotaba aquella zona, el fuego amenazaba invadir el pueblo, el gobernador civil, señor Blanco, rogó al general gobernador militar de la plaza que, en caso necesario, tuviese dispuestas fuerzas militares para que acudiesen a prestar auxilios.

Afortunadamente, no hubo necesidad de tan eficaz ayuda, ya que, como queda dicho, el incendio, pudo ser localizado.

Ninguna de las cosechas incendiadas estaba asegurada, y sus propietarios—gente humilde—sufrían hoy la más completa indigencia. Por este motivo, se espera, con confianza, en que las autoridades de Segovia, y muy especialmente el digno gobernador civil, don Rufino Blanco, intercedan con los altos Poderes, a fin de que éstos concedan algún socorro pecuniario que, en parte, alivie la angustiosa situación en que se hallan estos desventurados labradores, cuyos cosechas, recolectadas en fuerza de sacrificios, privaciones y trabajos, han perdido en varias horas.

**EL "BOLETIN OFICIAL,"**

En el número correspondiente al día de ayer se insertan las siguientes disposiciones:

La tasa del trigo.—Por Real orden de fecha 25 de Julio último, se proroga por un año la tasa del trigo.

Expropiaciones.—Publica relación de los propietarios de los pueblos de Cerezo de Arriba, Sepúlveda y Riaza, a quienes alcanza la expropiación forzosa que ha

de llevarse a efecto para la construcción de la subsección primera de la segunda sección del ferrocarril Madrid Burgos, para que en término de quince días, a contar desde el en que aparece publicado este anuncio, hagan verbalmente o por escrito ante los alcaldes de sus pueblos respectivos las reclamaciones que estimen convenientes en contra de la necesidad de la ocupación de fincas pertenecientes a los mismos.

—Sección provincial de Presupuestos.—En los diez primeros días del mes actual, la Comisión municipal permanente deberá comenzar la discusión del anteproyecto del presupuesto para el ejercicio del 1929. (Véase circular.)

—Vacante de secretario de Ayuntamiento.—Se halla vacante la de Pajares de Fresno, por cese del que la venía desempeñando y se anuncia su provisión interinamente. Esta plaza está dotada con 2.000 pesetas.

—Subastas.—En el Juzgado de Primera Instancia de esta capital tendrá lugar el día 25 del actual y a las doce horas del mismo, la subasta por segunda vez, con la rebaja del 25 por 100 de su tasación, de dos fincas rústicas sitas en término municipal de Carboneo de Ahusín y Los Huertos, respectivamente.

—En el mismo juzgado de Instrucción y a la misma hora y día, se celebrará subasta por segunda vez, con el 25 por 100 de rebaja sobre el precio de tasación, de dos fincas urbanas, sitas en el pueblo de Cantimpalos.

**El Colegio provincial de secretarios e interventores de la provincia**

**Junta general**

Ayer, a las cuatro de la tarde, se reunió en el salón de sesiones de la Diputación provincial la Junta general reglamentaria, bajo la presidencia de don Germán Martín Hurtado y la ocupó el vicepresidente don Galo Aparicio, secretario de El Espinar, para dar lugar a la lectura de un escrito anónimo que ha circulado entre todos los colegiados y algunas personalidades de Segovia, en el que se dirigen ataques al presidente y secretario del Colegio.

Leído que fué el escrito anónimo de referencia, el señor Martín Hurtado hace una historia de su actuación como presidente y justifica cumplidamente lo infundado de esos ataques, aun cuando la índole anónima de ellos le hubiera podido relevar de esa justificación.

Usan de la palabra varios colegiados para condenar el escrito en cuestión y se acuerda por aclamación ratificar en absoluto la confianza que el Colegio tenía depositada en el presidente y secretario del mismo, los que son objeto de una ovación al ocupar de nuevo la presidencia el señor Martín Hurtado, por las que éste expresa su agradecimiento.

Después fueron unánimemente aprobadas las cuentas del Colegio hasta fin de Julio último, y previas algunas breves frases del presidente, se dió por terminada la reunión.

**DEL SUCESO DEL DIA**

**¿Derechos y deberes?**

Son las diez y media de la noche. La mesa preparada; la frugal cena sobre albo mantel; con mi esposa y sobrinos, en la paz bendita del hogar, gozando del fresco refrigerador, alegremente, nos disponemos a vaciar los platos; de pronto, la puerta de la verja del jardín que se abre; la silueta de dos hombres armados, dos guardias amigos y con ellos un niño: un niño desconocido, tocado con humilde y sucio traje azul, negros como el carbón cara y manos, ojos de sueño, aire cansino, actitud de miedo...

Pasaba al comedor, se sientan; negava triple al cordial ofrecimiento; miradas mutuas de interrogación; y, los corazones, adivinan...

Ausente del pueblo la primera autoridad, la pareja del benemérito Cuerpo acude a mí como sustituto inmediato y me entrega formalmente el niño fugado del hogar paterno.

Unas preguntas, unos consejos; palabras amorosas al fugado, ante lo que pierde su aire de temor, de desconfianza, Dios sabe de qué pavorosas visiones; un lado en la mesa, un plato más para el infeliz pequeño; una cena que discurre, ya fría, sin apetito, una mala cena.

¿El caso? Un niño de quince años—aparenta doce—que, influi-

do por las oídas de un Madrid fantástico, por el trato no muy humano de unos padres muy poco padres y humanos, sale de Santander—por librarse de la cotidiana injustificada paliza—sobre los ejes de un coche de tren expreso, abandonando en Segovia—creyendo ha llegado a Madrid—en guarida, de la que sale sin poderse enderezar, tullido, dolorido, cubierto de polvo y carbón, agobiado de cansancio y de sueño.

¿Vulgar?, bueno; pero doloroso.

Un niño que se confía a los peligros de un viaje del que lo más que ha podido salvar es la vida, y por milagro.

Unos padres que hacen diferencias profundas y ominosas entre sus hijos, cuidando y queriendo a unos, abandonando y maltratando a otros.

Un niño que, posiblemente, no es todo lo bueno que puede ser un niño, y unos padres que dejan bastante que desear como tales.

Un niño, simpático, gracioso, sediento de amores y de caricias, digno de mejores padres y unos padres, duros, indignos de tener a su lado hijos.

Un niño débil, raquítico, explotado en un almacén haciendo trabajos propios de un hombre, explotado en su casa con recargo de trabajos, a deshora, sin comer a veces, y unos padres que no saben o no quieren medir las fuerzas escasas del hijo y que le doblan, encima, las horas de trajín, no cuidándose de vestirlo y alimentarlo debidamente, imponiéndole cargos que no quieren ellos para sí, y recorridos a pie que realizan ellos en tranvía.

Se telegrafía inmediatamente al padre, y pasa el día, y el padre no contesta.

Y es forzoso reintegrar al hijo a la casa, a la familia. Aquí se le atiende y cuida y prodiga todos los mimos, cuidados y atenciones.

Reparado el sueño y el cansancio, bien alimentado, sólo falta adecentarlo un poco. El agua es abundante, un trozo de jabón no falta, un corazón de mujer toma a su cargo todo esto, y en unas horas el niño sucio y destrozado se transforma y brilla más infantil, más simpático, más querido, con su rostro de nácar, fino y pulido, con su cuerpo limpio y envuelto en un trajecito recién lavado y planchado.

Y es enviado a Segovia, donde un hombre todo amor e interés por la niñez, don Rufino Blanco, habrá ya reintegrado a sus lares, provisto de billete, al niño, portador de una carta para el padre, en la que se le pide amor, besos, abrazos y perdón, para el hijo de todo eso merecedor, porque es un niño, porque es bueno, porque es inocente, porque arrepenido retorna.

Sólo quisiera saber qué recibimiento habrá tenido este pequeño en su casa de Santander; quisiera saber sólo qué derechos—de ser ciertas mis sospechas y apreciaciones—asisten a unos padres, que no saben serlo, sobre sus hijos, y por qué no se obliga duramente, tras una investigación seria y profunda, a que se respeten los derechos del niño, privando a los padres del ejercicio de la tutela cuando ésta no es bien ejercida y concediéndola a quien o quienes saben y quieren ejercerla, llámese individuo, entidad, sociedad, etc.

FIDEL S. DE VITERI  
La Losa, 29 Julio 1928.

**LOS VIAJES DEL PRESIDENTE**

**Su estancia en Lugo**

Lugo, 1.—A las dos de la tarde llegó el jefe del Gobierno. Se celebró un banquete íntimo en el Gobierno civil. Terminada la comida, el presidente fué saludado por las autoridades locales, el alcalde de La Coruña, el capitán general, el gobernador de Pontevedra y representantes de diversas entidades.

A los periodistas les dió que el día 15 se celebrará Consejo de ministros y que el 16 saldrá para Oviedo.

A las cinco de la tarde salió el presidente para Mondariz.

**Nuevo juez municipal de Cuéllar**

Por la Audiencia Territorial de Madrid, ha sido nombrado juez municipal de Cuéllar, don José Maneanes Llorente.

**El viaje alrededor del mundo del "Juan Sebastián Elcano,"**

Cádiz, 1.—El buque-escuela «Juan Sebastián Elcano» emprendió hoy, a las ocho de la noche, su viaje alrededor del mundo, que hará con el siguiente recorrido: Cádiz Rio Janeiro, Rio Janeiro-Montevidéo, Buenos Aires Cap

**O C A S I O N**

**Si tiene necesidad de adquirir un vestido, una camisa, una bata o alguna prenda de vestir, acuda sin pérdida de tiempo a la CASA RIDRUEJO, en la seguridad de que encontrará por muy poco dinero lo que usted necesita**

**PRODUCTOS**

**K O D A K**

**Revelado y positado de películas y Film-Pack**

**: CASA RIDRUEJO :**

JUAN BRAVO, NUMERO 12 SEGOVIA

Town, Cap Town Adelaida, Adelaida Melbourne, Melbourne-Sidney, Sidney-Fidji, Fidji San Francisco, Canal de Panamá Colón-Habana, Habana-Nueva York, Nueva York Cádiz.

El buque deberá encontrarse en Buenos Aires el 25 de Septiembre del presente año para asistir a la ceremonia de la entrega de banderas que la colonia española regala a los contratorpederos «Guel de Cervantes» y «Juan Garay».

**El "Numancia," se ve obligado a amarar en Faro-Portugal**

Lo hizo a consecuencia de una avería en la bomba elevadora de gasolina. Se cree que el desperfecto se reparará en breve, reanunciando el vuelo

A las siete de la tarde llega navío «Numancia» a La Rábida

Huelva.—A las siete de la tarde el vigía de la barra divisó el aeroplano «Numancia», que venía navegando con dirección a Caños de Chuchus, llegando pocos momentos después junto al muelle de La Rábida.

Aun que los aviadores se encerraron en un absoluto mutismo, se sabe que el aparato sufre importantes averías.

El contraalmirante Sanchis, el comandante de Marina y el presidente de la Colombina, que se encontraban casualmente en La Rábida, estuvieron hablando con los aviadores.

Se han pedido a Cádiz un remolcador y materiales.

**Detalles del regreso del «Numancia»**

Huelva, 1.—Un gran gentío se dirige a Punta Sebo para contemplar el hidro «Numancia», fondeado frente al muelle de La Rábida. El hidro llegó hasta la altura del faro Portugal, desde donde se vió precisado a regresar.

El comandante de Marina ordenó la custodia del avión, impidiendo al público acercarse.

Mañana será reconocido el hidro para apreciar la importancia de la avería.

En caso de que tenga que trasladarse a Cádiz, irá custodiado por un torpedero.

Los aviadores cenaron en Punta Sebo.

**Confirmación oficial**

A las once y media de la noche, en el ministerio de la Guerra confirmaron, con carácter oficial, en el citado Centro manifestaron que, efectivamente, a la altura del pueblecito de Faro (Portugal), el «hidro» «Numancia» había sufrido una avería en el depósito del aceite, avería que le obligó a amarar. El aparato, avanzando lentamente sobre el mar, pudo llegar al sitio donde ha sido encontrado en Huelva.

Desde allí se ha pedido a Cádiz el envío de un falucho que remolque el «Numancia» hasta la fábrica, ya que la importancia de la avería le impide continuar el vuelo.

**La ciudad de Faro**

Faro es la capital de la provincia de Algarve. Está situado a 250 kilómetros de Lisboa, en la margen derecha del río Val-Fermoso,

junto a la costa del Atlántico frente a una extensa ría, paralela a la costa, separada del océano por varias islas de arena, y comunicada con el mar por seis diques, la principal de las cuales es cerca de Faro.

**El recorrido del «Numancia»**

La fatalidad ha signado con el dedo maléfico al «Numancia» su primera etapa.

En la confirmación oficial, señala Faro como punto de arribo forzoso del «hidro». Su situación permite suponer que salvados el aparato unos 140 kilómetros, poco más de una hora de vuelo, ya que en la primera parte de la etapa, por la enorme carga que llevaba el «Numancia» no haría en ese tiempo más de 130 kilómetros.

Desde Faro a Huelva ha navegado el «Numancia» algo más de 80 kilómetros costeano. Para conseguirlo, sus tripulantes deberán tener que realizar un esfuerzo considerable.

**La causa del amaraje**

Cádiz, 2.—A las diez de la noche el director de Construcción Aeronáutica, señor Ortiz de Echagüe, y el director técnico, señor Espinosa de los Monteros, que dirigieron la construcción del «Numancia», recibieron la noticia de la avería que ha motivado el amaraje forzado del «hidro» en la primera etapa.

La avería está en la bomba elevadora de esencia a los depósitos de los motores.

Los tripulantes, apenas advirtieron la avería, intentaron repararla en vuelo; no tuvieron, dada su importancia, ni tiempo, más remedio que amarar. Esta operación hizo con toda fortuna, pues se produjo en la del «hidro», en el momento del amaraje, averías de escasa importancia.

Inmediatamente se hicieron gestiones cerca de las autoridades para que facilitasen a la casa constructora los medios más rápidos para trasladarse a Huelva.

Las gestiones dieron el resultado apetecido, y al amanecer, el bordo de un torpedero, se trasladará a Huelva los señores Ortiz de Echagüe y Espinosa de los Monteros; a la par que el torpedero saldrá un falucho con los molcos. El «Numancia» será molcado hasta el arsenal.

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 1 TARDE

El amaraje en Huelva del hidroavión «Numancia»

Huelva.—Cuando el hidroavión «Numancia» entró en la barra de la Rábida, paseaban accidentalmente por el muelle el gobernador civil, el vicealmirante Sanchiz y el presidente de la Sociedad colombiana.

Extraño a estas personalidades que un hidro amarase en este puerto y se dirigieron a aquel lugar en vista de las señales que el comandante Franco hacía desde a bordo. Después conferenciaron extensamente con la tripulación del hidro.

Un falucho sale de Cádiz para auxiliar al «Numancia»

Huelva.—Esta mañana ha salido de Cádiz un falucho llevando a bordo mecánicos de la casa constructora del aparato, que van a enterarse de las averías que sufre el «Numancia», causa que le obligó a interrumpir la etapa Cádiz-Azores.

Nombramiento de secretarios de Ayuntamiento de la provincia de Segovia

En la «Gaceta» se publica relación de los secretarios nombrados para los siguientes Ayuntamientos de la provincia de Segovia: Ayllón, don Martín Martín Sanz. Juarros de Riomoros, don Francisco Martín Alonso.

Labajos, don Bienvenido Gil. Laguna Rodrigo, don Eustasio Aribas.

La Losa, don Clemente González. Martín Muñoz de las Posadas, don Arturo Lumberas.

Mata de Cuéllar, don Felipe Martín García.

El Negrodo.—Don Juan Ibáñez. Ochando.—Don Francisco Alvaró.

AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 5:30 TARDE

«El Numancia» sigue en Huelva.—Se pretende que reanude el vuelo mañana

El avión «Numancia» continúa en Huelva, esperando la reparación de las averías sufridas en las válvulas.

Se supone que Franco y sus compañeros tratarán de despegar el día de mañana, reanudando el «raid».

El Crédito Agrícola y la creación de sindicatos

El señor Lequerica ha solicitado de la Dirección de Agricultura algunos datos referentes al funcionamiento del Crédito agrícola, con el fin de promover la creación de sindicatos y cooperativas en la provincia de Cuenca.

De Hacienda

El encargado del despacho en el ministerio de Hacienda ha celebrado una conferencia con el comisario regio de la Banca privada, señor Corral.

El ministro de Fomento a Madrid

Mañana se espera que regrese de Zarauz el ministro de Fomento, conde de Guadalhorce.

En Instrucción pública

Visitaron al señor Callejo el marqués de Retorillo, comisario regio del Colegio Nacional de Sordomudos y Ciegos y el gobernador civil de Guadalajara.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER Presión atmosférica... 678,8 Dirección del viento... S. O. Temperatura máxima... 54,0

Se arriendan los pastos del término de Tenzuela

para 450 resas lanaras. Para tratar con Esteban G.I. en Torrelleguas.

Palazuelos de Eresma.—Don Luciano Martínez.

Paradinas.—Don Ricardo Núñez Pérez.

Pelayos del Arroyo.—Don Vicente Martín Martín.

Obras públicas de Fernando Poo

Se declara desierto el concurso convocando la ejecución de obras públicas en la isla de Fernando Poo.

Construcción de hospitales

Se dispone también en la «Gaceta» se proceda a convocar nuevos concursos para la construcción de hospitales en Santa Isabel y San Carlos y una cárcel en Santa Isabel.

«Diario Oficial de Guerra»

Autorizando a los jefes y oficiales del Ejército para participar en el concurso hípico que se celebrará en Ceuta en la primera quincena del corriente mes.

—Publica expediente de juicio contradictorio para conceder la cruz laureada de San Fernando al sargento del regimiento de Artillería de costa número 3, don Antonio González Sánchez.

—Pasa a la reserva, por edad, el capitán (E. R.), don Jaime Font Sala.

—Desestimando la petición de pase a disponible voluntario que ha hecho don Francisco Segura González en situación de reemplazo.

—Concediendo licencia para matrimoniar, al capitán don Miguel Ojeda.

—Id. para id. al teniente don Agapito Lafuente.

—Pasa a situación de reserva en la cuarta región el coronel del 8.º regimiento ligero don Juan Vanrel.

La industria metalúrgica

Una comisión de metalúrgicos ha visitado al señor Vellando, director general de Agricultura, para pedirle que no se den facilidades para la pretendida instalación en Madrid de una fábrica de radiadores, filial de otra extranjera. Para ello alegan los grandes perjuicios que se irrogarían a la industria nacional.

Noticias de Barcelona

Numerosos funcionarios de los Cuerpos de Seguridad y Vigilancia, visitaron al señor Hernández Malillos, felicitándole por su designación para el Gobierno civil de Valladolid.

—Mañana se espera en Barcelona al señor Castedo, que saldrá inmediatamente para Madrid.

—A fines de la próxima semana se celebrará en la Cárcel Modelo un Consejo de guerra, contra quince paisanos acusados de excitación a la rebelión militar, con motivo del intento de asalto al cuartel de Ajarazanas el día 6 de Diciembre de 1924.

—Hoy llegará a Barcelona el general Weyler, que saldrá enseñugada para Palma de Mallorca.

La vuelta al país vasco

En la carrera titulada «Vuelta al país vasco», ha resultado vencedor el corredor Dewaede.

En lugares posteriores han sido calificados Ricardo Montero y Cañardo.

Se arriendan los pastos del término de Tenzuela

para 450 resas lanaras. Para tratar con Esteban G.I. en Torrelleguas.

J. H. de Nicolás

MEDICO OCUISTA Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid, Consulta: de once a dos Calle de Cervantes número, 38

Compañía mecanográfica Guillermo Truniger (S. A.) BARCELONA

Advertisement for Underwood typewriters, including an image of the machine and text describing its features and availability in Segovia.

Banco Hispano Americano

Capital: 100.000.000 de pesetas totalmente suscrito. Reservas: 29.000.000 de id.

SUCURSAL DE SEGOVIA, JUAN BRAVO, 5 y 7 Horas de Caja: de diez a una y media y de tres y media a cuatro y media

Sucursales en las plazas de importantes negocios, y relaciones comerciales, con los corresponsales de primer orden de España y del extranjero

Este Banco realiza dando grandes facilidades todas las operaciones propias de estos establecimientos, encargándose de la compra y venta por cuenta de sus clientes, en las Bolsas, de toda clase de valores, monedas y billetes extranjeros

Cobra y descuenta cupones y amortizaciones de todas las especies, así como documentos de giro

Presta sobre valores, metales preciosos y monedas, y abre crédito sobre ellos

Facilita giros, cheques y cartas de crédito. Abre cuentas corrientes y tiene Caja de Ahorros. Admite en sus Cajas depósitos en efectivo y efectos en custodia

Apartado de Correos, núm. 14. Teléfono núm. 17.

El pescado barato en Segovia

Mañana, viernes, se venderá en la acreditada pescadería de JUAN IOSE y en el puesto de MAXIMILIANO FERNANDEZ, plaza de Santa Columba, congrio superior, a una peseta el medio kilo.

Bonito, superior también, a una peseta el medio kilo. Besugos buenos, a 0,80 el medio kilo.

Sardinias, merluza y otras variedades de pescados, todo muy barato.

HERNIADOS (Quebrados) CURE USTED SU HERNIA

SIN OPERACION sin peligro, sin dolor, ni abandonar sus ocupaciones. según lo han hecho ininidad de pacientes con el tratamiento Anti-herniario NOTTON (patentado) prelado en las Exposiciones de PARIS y BARCELONA, con las más altas recompensas. Tened bien presente que una hernia descuidada o mal contenida va adquiriendo cada día mayor desarrollo y puede sufrir al hacer algún esfuerzo el grave peligro de la estrangulación, ocasionando así la muerte de la persona más sana y robusta en medio de horribles sufrimientos

Si quiere evitar estos graves peligros y curar de su hernia, acuda a una casa seria y acreditada donde un facultativo verdadero especialista sobre la materia, con la garantía de muchos años de práctica y profundos estudios, pueda atenderlo según el estado de su dolencia requiera.

Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor Romero, San Clemente, 3 y 5, 2.ª, Iqda.—Segovia

Panadero se necesita sabiendo manejar amasadora. Informes, Jacinto González Ramos, en Fuentepelayo.

Modista en género de punto, grandes novedades en vestidos, jerseys, abrigo etc. Bonitas combinaciones con hilillos de plata, oro y acero. Carretera de Boceguillas, 1 (taller del Palentino).

¡ALERTA, LABRADORES! Os pongo a vuestra vista para si queréis vender vuestros cereales y hacer vuestras compras en abonos minerales, superfosfato, amoníaco potasa, cloruro de potasa, extra flora, extra mixto y demás minerales. Dirígitos a éste, José Pecharróman, en Fuentesauco de Fuentidueña.

¡Labradores! La antigua casa de Ramón Cerveró HOY DEPOSITO DE LEÑAS Compra 45.000 arrobas de paja de centeno con espiga y sin ella, para una nueva industria, a precios convencionales sin competencia ¡No dejéis de visitar esta casa! Se garantiza el peso y el trato al personal

CASA DE EVARISTA CERVERO Cañuelos, 20 y 22.—SEGOVIA

Ama de cría de veintisiete años, ofrece para criar en su casa, leche de dos meses. Para informes, Balbina González, en Arevalillo de Cega.

Se vende o cambia por chozas de seis meses o más, una vaca suiza cumplida del segundo parto. Para tratar, en S. nio Domingo de Pirón, con Marcelino Galindo Sanz.

CALDAS DE OVIEDO Aguas azoadas muy radiactivas Reumatismo, catarros, gripe mal curada

GRAN HOTEL DEL BALNEARIO Servicio esmerado. Cocina selecta. 15 de Junio a 30 de Septiembre

Pajones Se dan a sacar próximo a dos mil. La persona que lo desee puede dirígitse a Víctor Mateanz, José Zorrilla, número 30.

Rastrojera se arrienda la del coto de Matemanzano, de Fuentemillanos. Para tratar, en la misma, con el dueño, V. Mateanz, José Zorrilla, número 30.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto, dentro amarradamente de diez a doce azumbres diarias de leche Para tratar, con Juan García, en La Mailla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto, dentro amarradamente de diez a doce azumbres diarias de leche Para tratar, con Juan García, en La Mailla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto, dentro amarradamente de diez a doce azumbres diarias de leche Para tratar, con Juan García, en La Mailla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto, dentro amarradamente de diez a doce azumbres diarias de leche Para tratar, con Juan García, en La Mailla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto, dentro amarradamente de diez a doce azumbres diarias de leche Para tratar, con Juan García, en La Mailla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto, dentro amarradamente de diez a doce azumbres diarias de leche Para tratar, con Juan García, en La Mailla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto, dentro amarradamente de diez a doce azumbres diarias de leche Para tratar, con Juan García, en La Mailla.

Proto reanudarán el vuelo

Conocida la avería, los técnicos afirman que quedará reparada en poco tiempo, y tienen la esperanza de que el vuelo lo inicien de nuevo en seguida.

El torpedero que ha de ir a Huelva está ya dispuesto en La Carraca.

La estancia de los aviadores en Huelva

El primer propósito de Franco fué pasar la noche en el monasterio de La Rábida. Por tanto, pidió a los Padres que preparasen en el monasterio dos camas. Pero como la noticia de la arribada forzosa del «Numancia» se propaló por el pueblo rápidamente, cuando Franco y Ruiz de Alda iban a desembarcar, el pueblo entero ocupaba los cien metros de playa en donde tenían que desembarcar los tripulantes.

Franco, en su deseo de evitar toda manifestación, renunció al propósito de pasar la noche en el monasterio, y no desembarcó.

Después del asesinato de Obregón

El atentado no se puede atribuir a ninguna agrupación política

Nuevas declaraciones del asesino

Londres, 1.—Se ha verificado la lectura pública de la declaración de Toral, el asesino de Obregón.

Asistió Aaron Sáenz, en calidad de gobernador de Nueva León.

Al preguntarle si tenía perturbadas sus facultades mentales, respondió el asesino:

«Los doctores que me han reconocido en la prisión están convencidos de que estoy perfectamente sano.»

También se le preguntó concretamente si Morones había tenido participación en el complot. Toral manifestó que Morones no había tenido nada que hacer con él.

«Si me propusiera mentir—añadió—, me sería muy fácil aprovechar la oportunidad para ampararme en un responsable moral como Morones, que además, es adversario de nuestra religión; pero prefiero decir la verdad. El atentado lo hice yo solo, y mi intención fué buena. Mi alma se salvará, y también la de Obregón, por la que yo doy mi vida.»

En sus declaraciones Toral dice que desde su nacimiento, en San Luis de Potosí, se ha educado en los colegios de frailes de Montreury y Méjico y en el seminario de Potosí. Toral declara también que hace dos años viene asistiendo a misas secretas en las casas de los amigos, y que en el convento del Espíritu Santo concibió la idea de matar a Obregón en Noviembre último. Luego desistió; pero la elección del «leader» agrario volvió a decidirle.

Ocho días antes del banquete pidió prestada la pistola a su amigo Manuel Trejo y estuvo realizando ensayos de tiro en una colina cercana al santuario de la Virgen de Guadalupe. La noche anterior al atentado durmió en casa de un cura amigo suyo, y al día siguiente esperó a Obregón a la salida de su casa y le siguió hasta el restaurante.

Las autoridades defienden el atentado como inclassificable y declaran que no puede atribuirse hasta ahora a ningún partido ni a ningún grupo de personas. Toral afirma que actuó con el propósito de redimir a la Iglesia católica.

La pistola se compró en España

Méjico, 1.—Se ha descubierto que la pistola que usó Toral para cometer el crimen fué comprada en España, y se tienen esperanzas de poder averiguar quién fué el comprador del arma.

Ecos de la provincia

Miguelañez

Notas veraniegas Han llegado a este pueblo, con objeto de pasar la temporada de verano, varias familias, contándose entre éstas la de don Simeón de Pedro, inteligente químico del Estado y jefe del Laboratorio de la Papelera Española, con su señora y sobrinita Merceditas; don Emiliano Gómez y su joven esposa; don Eusebio Bernardos y señora, y en breve llegará la familia de don Mateo Tejero, que en éste, su pueblo, gozan de generales simpatías.

Todos estos señores, con otros que aquí veranean, los funcionarios de la localidad y otras personas, se reúnen todas las tardes, en un apacible lugar que en las proximidades de este pueblo existe, denominado «Peña Mora», donde por su altitud se aspira la perfumada brisa que de los próximos pinares llega, contribuyendo este saludable ambiente a pasar en estas tardes estivales, muy agradablemente, ya sea paseando, leyendo, admirando las maravillas

de la Naturaleza o narrando algún episodio de caza.

De viaje

Ayer vinieron a ésta, con el fin de pasar el día con sus padres los señores de Gozalo, don Rosendo Lorente, culto médico de Melque, con su elegante esposa y uno de sus niñitos.

Segovia religioso

En los Padres Misioneros En esta iglesia se celebrarán los siguientes cultos:

Primer viernes.—A las siete y media de la tarde se tendrá en la de los Padres Misioneros el ejercicio de los primeros viernes, en honor al Sagrado Corazón de Jesús, con exposición y sermón.

Primer sábado.—Es el día destinado para el retiro espiritual. Se advierte que, por circunstancias especiales, no se tendrá el acto que solía tenerse por la mañana.

Por la tarde, a las siete y media, se tendrá el ejercicio de preparación para la muerte, con exposición y sermón.

Primer domingo.—Es el domingo del Apostolado. A las ocho y media de la mañana será la misa de comunión general, con acompañamiento de armonium y escogidos motetes. Por la tarde, a las siete y media, rosario, ejercicio en honor al Corazón de Jesús, con exposición y sermón.

Segundo domingo.—Este mes la función de la Archicofradía se traslada al día de la fiesta, que será el día 26, como conclusión de la solemne novena.

En San Miguel

Mañana, como primer viernes de mes, se celebrarán en la iglesia de San Miguel los siguientes cultos en honor del sagrado Corazón de Jesús: A las nueve de la mañana se celebrará la misa de comunión general.

Por la tarde, a las seis y media expuesto Su Divina Majestad, se rezará el santo rosario y se tendrá el ejercicio acostumbrado.

En las Salesas Reales

En el monasterio de las Salesas Reales de la Visitación se celebrará mañana el ejercicio del primer viernes de mes en honor al Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana, a las ocho y media, habrá misa de comunión, y por la tarde, a las seis y media, rosario, plática, por el Padre director, y reserva.

CAMISAS DE CABALERO

inmenso surtido Toallas felpa, desde diez céntimos

CASA FERMIN Isabel la Católica, 6

La música en los paseos

Esta noche, de diez y media a doce y media, la banda de música de la Academia de Artillería interpretará en la plaza Mayor el siguiente programa:

- 1.º Cantos del pueblo, sardana. —A. Coll. 2.º Otio Xan, muñeira (1.ª vez). —San Miguel. 3.º Danzas melancólicas de los árabes. —San Nicolás. 4.º Molinos de viento, selección. —Luna. 5.º Sevilla, suite española. —Albéniz. 6.º Alma española, pasodoble. —Monllor.

SUETOS

Al cielo Ha subido al cielo la niña María del Pilar Díez Gila, hija del inteligente operario de estos talleres tipográficos Dionisio Díez.

Acompañamos en su justo dolor a los atribulados padres y demás familia de la encantadora niña fallecida.

...LE INVITO

a tomar café; ...No, gracias; ...Es de la marca EL CAFETO (1) ...Pues entonces, aceptado. Representante: MARIANO BERNARDO.—Segovia (1) Café se llama al árbol que produce el café.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes: A don G. Gómez, 5.892,60 pesetas.

A don M. Marco, 161,67. A don M. Cereceda, 750,00.

Comedor de Caridad

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias blancas. Número de p. bres encurridos.—En la comida: adultos, 65 niñ s, 29; total, 92. En la cena: adultos, 60; niños, 22, total 82

Total del día 174. Se vendieron 28 raciones a 0,1F pesetas una.

Comedor de Caridad

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias blancas. Número de p. bres encurridos.—En la comida: adultos, 65 niñ s, 29; total, 92. En la cena: adultos, 60; niños, 22, total 82

Total del día 174. Se vendieron 28 raciones a 0,1F pesetas una.

Comedor de Caridad

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias blancas. Número de p. bres encurridos.—En la comida: adultos, 65 niñ s, 29; total, 92. En la cena: adultos, 60; niños, 22, total 82

Total del día 174. Se vendieron 28 raciones a 0,1F pesetas una.

SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA

Trenes descendentes

Trenes ascendentes

Table with columns for stations (ESTACIONES), train numbers (19, 1, 10.001, 2.027, 2.033, 2.035, 33, 91, 95, 2.039, 20, 10.002, 12, 2.032, 2.036, 2.040, 32, 86, 90, 92, 94), and departure times.

NOTA Los trenes números 2 035 y 2 040 son discretionales y circulan sólo los domingos y los días 25 de Julio y 15 y 25 de Agosto.



MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR Las de mejor resultado y las más elegantes. WERTHEIM Máquinas especiales de todas clases...

Chinches

Un frasco patentado de KANTROL, extermina los CHINCHES para siempre. Premiado en todas las exposiciones de Higiene y reconocido como el mejor antichinche del mundo...

SED AUDACES

Si queréis triunfar en la vida. Si queréis ganar más. Si anheláis vida en la cumbre, rodeados de la admiración de todos, sed audaces.

PROXIMAS OPOSICIONES 3.270 PLAZAS

Oficiales de Gobernación.—Aparecida convocatoria 70 plazas. Se exige título facultativo de edad, veinte años mínimo, varones y hembras. Ejercicios en Enero de 1929. Preparación en clases: 40 pesetas «CONTESTACIONES REUS», 50 pesetas. Venta en cuatro plazos mensuales.

Centro "Editorial Reus,"

(CASA FUNDADA EN 1852) Clases: Preciados, 1 Libros: Preciados, 6 Correspondencia: Preciados 12 250 MADRID

Subinspector gran vendedor

Para toda esta provincia, se desea importante empresa, que sea honrada, activo y buen vendedor de aparatos patentados de gran utilidad, básculas y básculas automáticas, Dayton, Molinos y Tostadores eléctricos para café, Amasadoras Cafeteras EXPRES, Frigos A. S. automáticos, Registradoras, etc.

Balneario de Arnedillo

Agua termal, cloruro-sódica, especialísima en la curación del reumatismo en todas sus formas, heridas, fracturas, gripe mal curada, etcétera.

VINOS QUE SE VUELVEN

o están expuestos a sufrir alguna alteración de las que hacen desmerecer el valor de estos caldos, se corrigen con el

VINICONSERVADOR

producto enológico preparado con materias químicamente y en proporciones exactas a las que tolera la ley. Este producto es inofensivo. Se aplica después de hecho el vino, para corregir o prevenir cualquier alteración en la proporción de un kilo por cada 250 arrobas de 16 litros.

PRECIOS 14 PESETAS EL KILO 7,50 EL MEDIO KILO Prospectos y pedidos a la Administración de LA INFORMACION AGRICOLA Barquillo, 21.-MADRID Apartado número 9

Balneario de Ledesma (Salamanca)

Manantial a 52 grados de temperatura Temporada oficial 1.º Junio al 30 de Septiembre Este Balneario está abierto la temporada oficialmente, después de grandes reformas de alumbrado eléctrico, fímbre y aguas corrientes en W. C. y habitaciones, y en ejecución un gran hotel.

El coche-cuna

no es lujo, sino higiene; vida al aire libre y al sol, salud, fortaleza y alegría para su hijo. Pida catálogo gratis a LA CARROCERIA INFANTIL (S. L.) Fábrica de coches de niños Ronda, 3, San Sebastián

Máquinas de escribir

AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS LAS MEJORES MARCAS FABRICACION ALEMANA Urania, Piccola, Perkeo y Bing

BING, máquina con teclado universal, de cuatro hileras de teclas, estuche metálico, peso 3,70 kilogramos, sólida y resistente. Garantizada su duración. ¡¡Asombroso... a plazos 15 pesetas al mes, por 15 meses tan sólo. Con descuento si los plazos son de 25 pesetas mensuales... La más barata del mundo!!... URANIA, campeón mundial de resistencia, la máquina de oficina más perfecta, desmontable, fácil recambio de piezas, suave y silenciosa

PICCOLA es la misma URANIA para viaje, 7 kilogramos con estuche-maletera módica PERKEO, de forma elegante, 5 kilogramos con estuche-maletera, teclado universal como las anteriores máquinas Para Centros de Enseñanza, un 15 por 100 de rebaja en el precio de estas máquinas. Multicopistas, calcular, sumar y listar. Cambio de máquinas. Máquinas de todas marcas en nuevas y de ocasión. Muebles para oficinas ACCESORIOS EN GENERAL Cintas, papeles carbón y de copias, cepillos, aceiteras, atriles de mecanógrafos, a 15 pesetas Representación general para España Viuda de J. Rovira, Barcelona Agencia exclusiva para Segovia y su provincia E. TAMAYO, CERVANTES, 30, PRINCIPAL

El Diablo en Palacio

NOVELA HISTORICA ORIGINAL DE DON RAMON ORTEGA Y FRIAS Autorizada reproducción por la Editorial Castro

—Por esta noche hemos salido del apuro. —Queda el fraile... —No lo olvido. —Ahora volveré a mi posada, recogeré lo que tengo allí, pagaré y me irá a buscar a Diego. —En su casa os verá mañana. —Y si os siguen... —De día no lo harán. —Os acompañaré hasta palacio. —No. Tomó el capitán su sombrero, y Luis su gorra. Despidiéronse y se separaron. En realidad nada habían conseguido, y la única ventaja fué para Pero León, que había gozado mucho mientras daba cintarazos al espía.

Donde conoceremos al apaleado

A las siete de la siguiente mañana, fray Bernardo salía de su convento.

No era menester más que mirarlo para conocer que estaba muy preocupado y de mal humor. Rápidamente dejó atrás calles y calles, y antes de diez minutos llegó a los alrededores del convento de Santa Catalina. Muy urgente y de bastante importancia debía ser el negocio que tan temprano le obligaba a salir de su celda, pues al tribunal no iba ningún día hasta después de las nueve. Después de pasar el convento, se detuvo junto a la puerta de una miserable y pequeña casa, que no tenía más que un piso. Llamó dando algunos golpes. Se abrió la puertecilla y se dejó ver una vieja, de la que apenas puede decirse que estaba vestida, sino cubierta de harapos. —¡Ah! exclamó al ver al dominico—. Dios bendiga vuestra merced por el consuelo que nos trae con tanta prontitud. —Como me dijisteis que estaba tan malo... —Verá vuestra merced que no he mentado. Entró el fraile. Atravesó el aposento donde estaban muebles, y penetró en otro, esclarecido débilmente por la luz que penetraba a través de los vidrios de una pequeña ventana con reja. Allí había dos sillas y una cama tan pobre como sucia. —¡Ay! —se oyó que decía una voz lastimera que parecía escaparse del pavimento Miró fray Bernardo, y distinguió confusamente la cabeza de un hombre que estaba envuelto y oculto con las ropas del lecho. —¡Loado sea Dios! —dijo el dominico acercándose a la cama, sentándose y mirando el rostro lúcido del que se quejaba—. ¿Qué es lo que me han di-

cho, buen Mateo? ¿Es posible que tú, siempre tan previsor, hayas cometido una imprudencia? —Padre, me muero. —¡Que te mueres...! Viéndolo estoy y me parece mentira que tú te abatas y te acabarde así. No estás herido, y todo consiste en algunos golpes... —Que no ha recibido vuestra merced, y no sabe lo que duelen... ¡Oh...! ¡Pobres huesos míos...! —Sí; debes sufrir mucho; pero hay gran distancia del sufrimiento a la muerte. —Es que me mata la desesperación —replicó Mateo, cuyos ojos se animaron—, enténdalo bien vuestra merced, la desesperación; y como estoy desesperado y no pienso en nada que sea conforme con lo que manda Dios, me condenaré, resultando así que la brutal paliza que he recibido ha magullado mi cuerpo y ha perdido mi alma. —Me parece que deliras, hijo. —¡Delirar...! Sí, loco de rabia, ¡vive Dios! —Cuidado. —Y el miserable tiene un brazo de hierro, y no se vengaba, y se divertía con mis lamentos... ¡Y no puedo cansarme...! —Sostégate, Mateo, y explícate. Revolviose otra vez el paciente, exhalando algunos ayes y diciendo luego: —Padre Bernardo, yo quisiera que me sacase vuestra merced de dudas. —Lo haré en cuanto me sea posible, porque así es mi obligación. —Ante todo quiero hablar al confesor, y por consiguiente, lo que yo diga a vuestra merced... —No tengas cuidado. —Como nadie más que Dios nos escucha y... ¡Ay...! Debo tener hechas pedazos las costillas. —Domina los dolores —dijo el fraile con la calma

y la serenidad del que aconseja sin sufrir. El paciente murmuró algunas palabras que debieron ser una blasfemia, porque el dominico exclamó horrorizado y con tono muy severo: —¡Mateo, Mateo...! —Que Dios me perdone; pero... Al asunto. —Pues bien, lo que yo quería que vuestra merced me dijese con toda seguridad, es si efectivamente hay criaturas que tienen pacto con Satanás. —La cuestión es muy grave y no puede tratarse con ligereza. —He visto a muchos morir en la hoguera por hechiceros o cosa parecida; pero la verdad es que nunca he creído en esas cosas, y lo mismo me he creído de las brujas que de los duendes, y aun del mismo Lucifer. —¡Jesús! —exclamó el dominico mientras se santiguaba. —Siempre me he creído mentira eso de que algunas criaturas dispongan de un poder sobrenatural. —Probablemente estás en lo cierto. —Sin embargo, dudo desde anoche, pues lo que vi, lo que sucedió... —Buen Mateo —interrumpió fray Bernardo—, en vez de perder el tiempo en observaciones y comentarios que para nada sirven, debes ocuparte en referir todo lo que sucedió la noche pasada, pues según voy viendo, debe ser cosa de muchísimo interés y que quizás produzca consecuencias gravísimas. —Y las ha producido, reverendo padre, y la prueba la tengo en mi desdichado cuerpo. —¿Es posible que te hayas dejado maltratar por un niño? ¿Por qué no acabastes con su vida?